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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Caen 6 por robo del cobalto” 

 
“Se lleva la PGR a seis por hurto de cobalto” 

 “A la SEIDO, los seis atendidos por radiación” 

 ““Templarios” no operan en Hidalgo: Olvera” 

 
“Atienden a 6 por radiación” 

 
“¡Pacientes radiactivos!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“OBTIENEN RECURSOS DE EU” 

 
“Fueron 6 intoxicados con cobalto 60; secuela” 

 
“Sube tarifa del Metro a $5 el día 13” 

 
“Se va Gordillo… y miles más” 

 
“Tensan liga en el Senado; PAN se aferra a sus “irreductibles” en materia 

energética” 

 
“Sube el Metro a $5; apoyan 55% de consultados: GDF” 

I N S T I T U C I O N A L 

Milenio-En una semana destruirán papelería electoral: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo informó que para la siguiente semana se estará llevando la destrucción y reciclaje del material electoral de la 

pasada elección para diputados locales. Francisco Vicente Ortega Sánchez, Secretario General de este órgano 
electoral, señaló que se han llevado a cabo reuniones de trabajo con algunas comisiones, entre ellas la que refiere a la 

destrucción del material electoral y sobre los listados nominales dijo que en breve estos serán trasladados y resguardados 
al instituto para ser analizados y obtener la información estadística que solicitaron los representantes de los partidos 

políticos en la pasada sesión. Además, el Consejero Presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, participó al pleno que 

será en la siguiente semana cuando se realice la presentación del libro que conmemora los 18 años del Instituto. Este 
trabajo, dijo Pfeiffer Islas, se elaboró con el objetivo de reconocer el trabajo realizado a través del tiempo por los 

Presidentes que lo antecedieron y la trayectoria del personal que en el laboran. Se dijo que no obstante que al Instituto 
se le ha calificado como uno de los mejores evaluados en materia de transparencia, se anunció también que se han 

realizado distintas reuniones con la Comisión de Administración y Servicio Profesional Electoral, para crear un 
comité de transparencia y seguir adelante en estos esquemas. (Redacción, pagina 11) 
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Crónica-Informa IEEH sobre trabajos en comisiones: Sesionó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

(IEEH) de forma fugaz, el pleno informó respecto algunos avances de la recopilación de datos correspondientes a la 

votación del pasado 7 de julio, así como la creación de la Comisión de Transparencia. Aunque no aprobaron acuerdos, 
el IEEH optó por sesionar sin convocar a medios de comunicación y agilizar el orden del día sólo para dar a conocer que 

en las últimas semanas el personal del organismo realiza los trabajo en comisiones, específicamente la Secretaría General 
y el área de Organización, quienes analizan los listados nominales de la pasada contienda para renovar diputaciones 

locales, el objetivo es obtener estadísticas de voto femenino, sufragio de jóvenes y las zonas de mayor índice de 

participación en la entidad. El secretario general, Francisco Ortega Sánchez, aclaró en esta asamblea que en 
próximos días, poco más de 12 toneladas de material electoral de la elección lo enviarán a la empresa de reciclaje del 

Distrito Federal para su destrucción. De igual forma, el pleno del IEEH dio a conocer los avances y reuniones efectuadas 
con la Comisión de Administración y Servicio Profesional Electoral para crear un comité de transparencia y seguir 

adelante en estos esquemas, la propuesta inicialmente la planteó el consejero, Augusto Hernández Abogado, 

expone las funciones, así como obligaciones que tendría esta área, entre ellas la exhaustiva rendición de cuentas. (Rosa 
Gabriela Porter, pagina 04) 

El Independiente-“En lo oscurito” sesiona IEE: Sin convocar a medios de comunicación, el consejo general del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) llevó a cabo sesión ordinaria donde informó que la próxima semana será 

destruido y reciclado el material de pasados comicios de diputados locales. En breve, los listados nominales serán 

trasladados y resguardados en el organismo con la finalidad de analizarlos y obtener información estadística sobre el voto 
femenino en la entidad, tal como lo solicitaron representantes de partidos políticos. Además Mario Pfeiffer Islas, 

presidente consejero, anunció que la próxima semana será presentado el libro que conmemora 18 años del IEE, 
elaborado para reconocer la labor de anteriores integrantes del organismo. El instituto realizó reuniones con la comisión 

de administración y servicio profesional electoral con tal de crear comité de transparencia. A su vez, firmaron actas de la 

anterior sesión celebrada en noviembre. (Redacción, pagina 04) 

Plaza Juárez-Próxima semana se quemará el material electoral usado: En sesión ordinaria de este mes, el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo se firmaron las actas de la anterior sesión celebrada el pasado 
mes de noviembre. Además el Profr. Francisco Vicente Ortega Sánchez, Secretario General de este órgano electoral, en 

asuntos generales informó que se han llevado a cabo reuniones de trabajo con algunas comisiones, entre ellas la que 

refiere a la destrucción del material electoral; sobre los listados nominales dijo que en breve estos serán trasladados y 
resguardados al instituto para ser analizados y obtener la información estadística que solicitaron los representantes de los 

partidos políticos en pasa sesión. Agregó que para la siguiente semana, se estará llevando a destrucción y reciclaje el 
material electoral de la pasada elección. No obstante que al Instituto se le ha calificado como uno de los mejores 

evaluados en materia de transparencia, se anuncio también que se han realizado distintas reuniones con la Comisión de 

Administración y Servicio Profesional Electoral, para crear un comité de transparencia y seguir adelante en estos 
esquemas. El Consejero Presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas participo al pleno que será en. la siguiente semana 

cuando se realice la presentación del libro que conmemora los 18 años del Instituto, este trabajo dijo Pfeiffer Islas se 
elaboró con el objetivo de reconocer el trabajo realizado a través del tiempo por los Presidentes que lo antecedieron y la 

trayectoria del personal que en el laboran. (Redacción, pagina 2A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Participa Movimiento Ciudadano en encuentro con sociedad civil: A convocatoria del 
Instituto Federal Electoral (IFE), partidos políticos sostuvieron encuentro con empresarios, líderes de asociaciones civiles, 

instituciones educativas y catedráticos. Por medio de 11 mesas de trabajo, discutieron sobre confiabilidad y credibilidad 
de partidos políticos. Como representantes de Movimiento Ciudadano acudieron Rubén Serrano García, Katya Nocedal 

Beltrán y Sonia García Bello, quienes participaron en paneles sobre confianza como reto y cómo son visualizados partidos. 
Los representantes del instituto naranja consideraron como solución básica el incremento del nivel de debate entre la 

ciudadanía, por medio de información y educación cívica que fomente participación. Exhortaron a las demás fuerzas 

políticas no comercializar con la pobreza, ya que a través de prebendas es como logran más votación en comicios. Otra 
estrategia para recuperar la confianza de la ciudadanía es que ya en el ejercicio de sus respectivos cargos, los 

representantes populares realicen trabajo coherente y cumplan expectativas de la ciudadanía que los apoyó. Como parte 
de las conclusiones destacaron que es necesaria profesionalización al interior de los partidos, trabajo continuo y no solo 

en procesos electorales, establecer mecanismos para incentivar participación ciudadana y mayor transparencia. 

(Redacción, pagina 04) 
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El Independiente-Incremento en tarifa de agua afectará a los más pobres: Morena: El incremento de 15 pesos 

en la tarifa mínima de consumo doméstico aprobado por el Congreso de Hidalgo para municipios de la zona 

metropolitana de Pachuca, representa atentado a la economía popular, acusó el Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena). “Valdría la pena que los legisladores reflexionaran su actuar, sobre todo los del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), que conforman la mayoría del Poder Legislativo”, señaló. Este aumento “no solo perjudicará a gran 
parte de la población, sino generará más miseria y hambre en el pueblo de Hidalgo”. Recordó que legisladores decidieron 

aumentar el servicio público de agua en casi 16 pesos, al considerar únicamente la tarifa de cero a ocho metros cúbicos. 

A decir del presidente de la comisión de hacienda y presupuesto del Congreso local, Ruperto Ramírez Vargas, este 
aumento en las tarifas domésticas es justificado, pues desde hace ocho años no eran modificadas. “Cabe señalar que 

representa aumento en términos reales de 39 por ciento, al considerar que el promedio base para negociar aumento en 
el salario mínimo será de 3.5 a 3.7 por ciento aproximadamente para 2014.” Al considerar costo actual del salario mínimo 

vigente en Hidalgo, que es de 61.38 pesos diarios, “este incremento equivale a un día de sueldo mínimo nominal, cuando 
antes el costo del servicio de agua representaba a mediodía”. Resentirán el aumento habitantes de El Arenal, 

Epazoyucan, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Mineral del Monte, Pachuca, San Agustín Tlaxiaca, Singuilucan, 

Tepeapulco, Tlanalapa, Tolcayuca, Zapotlán y Zempoala. La mitad de la población de estos municipios sobrevive con 
menos de dos salarios mínimos al día, según lo publicado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social (Coneval) en 2010. (Redacción, pagina 05) 

El Independiente-Obligado, Hidalgo a armonizar leyes con perspectiva de género: Hidalgo tiene la gran 
responsabilidad de armonizar leyes generales como Acceso a una Vida Libre de Violencia para Mujeres, así como 

ordenamientos en trabajo y educación en materia de equidad de género. Así lo demandó la diputada federal del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), Martha Lucía Micher, quien propuso que el Congreso estatal modifique el nombre de 

la comisión de equidad de género para agregar la palabra paridad. “Las mujeres no tenemos las mismas oportunidades, 
las reformas que se plantean no ven por las mexicanas y es necesario que se incorpore igualdad, aquella basada en 

hechos y resultados”, dijo. Lo anterior fue durante su conferencia sobre equidad de género, evento organizado por el 

Congreso local. También pidió cambiar mensajes socialmente aceptados que remarcan desigualdad entre hombres y 
mujeres al interior de partidos y dependencias gubernamentales. Las mujeres quedaron fuera de la vida política del 

estado y los procesos internos de los institutos debido al sistema patriarcal que predomina, por lo que invitó a romper 
con tal esquema. Además, la presidenta de la comisión de igualdad de género en San Lázaro apuntó que la 

discriminación ocurre desde las familias, luego que prefieren alimentar a niños mientras que descuidan nutrición de niñas. 

Equidad de género también debe incidir en políticas públicas del gobierno del estado, ya que una niña del Valle del 
Mezquital no vive en las mismas condiciones que una joven de Pachuca. “No podemos tratar igual a quienes viven en 

escenarios desiguales”, recalcó. Propuso reforma a la Constitución del país para evitar que medios de comunicación 
difundan estereotipos de género. (Víctor Valera, pagina 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-“Sin contingencia, sólo alerta sanitaria”: Olvera: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz negó que en la 
región de Tizayuca haya algún efecto en la salud de la población a causa de las radiaciones de Cobalto 60 que fue robado 

junto con un camión pesado el pasado lunes en la zona de Tepojaco, por lo que aseguró que “no hay una contingencia 
sanitaria”. No obstante, indicó que “hasta ahorita la zona (se encuentra) en una alerta sanitaria, pero no hay ningún 

efecto negativo”.  Aseguró que donde se localizaron los residuos no fue en Tizayuca, sino en el Estado de México, en el 

municipio de Hueypoxtla, “en una zona totalmente despoblada”. Subrayó que “entonces no hay ni una sola afectación a 
la población. Quienes probablemente resulten afectados son quienes tuvieron contacto con los objetos contaminantes”, 

declaró. Entrevistado la tarde de ayer en el municipio de Cardonal donde dio el banderazo de inicio del programa 
Bienvenido Hidalguense, Olvera Ruiz informó que “hay unas personas en el Hospital General que se están valorando y 

evaluando si son o no responsables tanto de los delitos como si están afectados o no”. Interrogado sobre si las seis 
personas detenidas están condenadas a muerte por su probable participación en el robo de la unidad que transportaba el 

Cobalto 60, el gobernador de la entidad respondió: “Es muy pronto para poderlo saber, quiénes están sujetos a una 

radiación de este tipo no mueren inmediatamente y con el tiempo es como llegan a tener problemas”. Más aún porque 
manifestó que “ni siquiera sabemos si están verdaderamente afectados”, por eso se “está haciendo una evaluación por 

eso han estado internados”. Mientras tanto, indicó que la situación jurídica está bajo la custodia de la Procuraduría 
General de la República (PGR) tomando en  consideración que se trata de un delito del orden federal. De acuerdo con las 

autoridades de Salud en la entidad, los seis detenidos se encuentran en calidad de presentados quienes en un principio 

comenzaron a sentir cuadros de náuseas y mareos, ocasionados presuntamente por las radiaciones. Por ello, señalaron 
que fueron puestos en el área de observación del nosocomio de la ciudad capital Pachuca, por su posible exposición a 

una radiación del Cobalto 60. DESCARTA INSEGURIDAD. En otro tema, el gobernador señaló que no está confirmada 
la presencia de bandas del crimen organizado del grupo de Los Caballeros Templarios en la región Valle del Mezquital. 

Ello en respuesta las revelaciones de las autoridades federales quienes informaron que el pasado fin de semana en el 
municipio de Morelia, Michoacán, fue detenida una banda de 16 supuestos “templarios” y que según operaban en 

Mixquiahuala, Progreso de Obregón, Ixmiquilpan, Tula y Tepeji del Río.  “No está corroborada al menos en esta región 

no, hemos encontrado algo al menos en la zona de Tula”, afirmó al respecto el mandatario estatal. En este sentido, 
agregó que “se dicen muchas cosas sobre todo cuando atendemos lo que se refiere a la extorsión telefónica. Hace 

tiempo la extorsión telefónica utilizaba como frase para amedrentar a la gente que eran de una letra. “Ahora, se habla de 
que son de un grupo el que utilizan llamadas anónimas para decir que son de tal grupo, no nos da la certeza de que 

verdaderamente haya la presencia de estas personas”, declaró. (José Martín Anaya, pagina 07) 

Criterio-Entregan a PGR a 6 por cobalto-60: Anoche fueron trasladados a la Subprocuraduría Especializada en 
Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), en la capital del país, los seis pacientes del Hospital General de 

Pachuca que ingresaron en la víspera por presunta contaminación radioactiva. De acuerdo con las autoridades, los 
sujetos participaron en el robo de un camión –que transportaba desde Tijuana equipo con cobalto-60– la madrugada del 

lunes pasado en Tepojaco, Tizayuca. La atención para los pacientes duró más de 20 horas, tiempo durante el cual los 

médicos estuvieron confinados a los quirófanos. Personal encargado del traslado señaló que la indagatoria iniciada por la 
delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en la entidad continuará en la Ciudad de México para fincar 

responsabilidades en torno al robo del camión y posteriores delitos surgidos a raíz de la presunta venta, 
desmantelamiento y riesgos por contaminantes. La Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH) informó que los seis pacientes 

fueron dados de alta debido a que no presentaban ninguna reacción que acusara efectos negativos en la salud a 

consecuencia de la radioactividad de la sustancia robada días antes. Mientras, en Hueypoxtla continúa el cerco montado 
por el Ejército mexicano en torno al armatoste donde se encuentra desprendida la fuente de cobalto-60, producto 

considerado de alto riesgo por sus efectos cancerígenos. La Policía Federal anunció que un robot de la unidad 
antibombas llegó al lugar para ser utilizado en la recuperación de la fuente radioactiva ubicada en predios baldíos de la 

localidad. La tarea sería realizada con ayuda de un helicóptero. PIDEN AUXILIO. Fuentes de la Policía Federal revelaron 

que Andrés Antonio Velázquez Roldán y Luis Ángel Torres Árcega (dos de los presuntos ladrones), de 16 y 25 años, 
respectivamente, solicitaron el jueves el auxilio para recibir atención médica debido a que presentaban vómito, mareos y 

deshidratación. A bordo de una ambulancia de la PF, acompañada de dos camionetas con personal de guardia, los dos 
vecinos del barrio San Bartolo, en Zumpango, Edomex, viajaron al Hospital General de Pachuca para recibir atención. 

Durante la madrugada del viernes, cuatro personas más ingresaron al nosocomio. Las dos primeras personas dijeron 
comprar y vender fierro, por lo que el cabezal donde se encontraba el cobalto les fue ofrecido; sin embargo, al observar 

los logotipos de radioactividad se negaron, aseguraron. (Jorge Martínez, pagina 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Cuenta Tuzobús con permisos ambientales: El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
Honorato Rodríguez Murillo, informó que Obras Públicas cuenta con los permisos y autorizaciones en la material para 

ejecutar los trabajos de la primera troncal del Tuzobús, Téllez-Centro, que están en marcha desde hace cuatro semanas. 
Afirmó que realizaron los estudios ambientales correspondientes para asegurar que no se dañe y destruya la 

biodiversidad que existe en los circuitos viales donde se ubicarán las estaciones y correrá el carril confinado. “El Tuzobús 

es un proyecto en etapas y también en etapas se hacen los trámites. La Semarnath ha liberado los primeros impactos 
ambientales de las cuatro estaciones que se están ejecutando y estamos vigilando que se cumplan adecuadamente. “La 

inquietud es porque la ciudadanía cree que el Tuzobús va a acabar con todos los árboles que están ahí, que se van a 
derribar las palmeras de avenida Revolución, pero yo aseguro, categóricamente, que no se van a quitar, fueron 

numeradas por la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial específicamente para que se pueda identificar 
cuántas hay y no para otro fin”, indicó. El funcionario expuso que con este nuevo sistema de movilidad esperan una 

disminución de la contaminación del aire en Pachuca, por el tipo de combustible que utilizará. “Además, la desaparición 

de 500 vehículos de transporte público que emiten gases tóxicos a la atmósfera va a ser fundamental, pero también debe 
agregársele –un cálculo que estamos realizando–, cuántos automóviles particulares pudieran retirarse”, dijo. REUNIÓN 

DE EVALUACIÓN. Junto con el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez 
Apodaca, Honorato Rodríguez Murillo se reunió con alcaldes de la región de Tula para exponer alternativas para el 

manejo y proceso de los desechos que generan los municipios de Atitalaquia, Tlahuelilpan, Tula y Atotonilco de Tula. “En 

Hidalgo está prohibido  incinerar basura, por ello dijo que el proyecto que se desarrollará para la región, debe apegarse a 
las normas internacionales del manejo de residuos”, señaló el titular de la Semarnath. Por su parte, Meléndez Apodaca 

insistió en que el manejo de los residuos debe ser considerado como “una situación emergente para la región. (Axel 
Chávez, pagina 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

Aprender a alimentarse por mandato de ley. 

Legisladores federales caminan en la intención de aprobar leyes que incidan en los mexicanos para que aprendan a 

alimentarse y nutrirse adecuadamente, pues de acuerdo con diversos estudios la población en pobreza, que es más de la 

mitad en el país, destina el 90 por ciento de sus ingresos a alimentarse y lo hace de manera inadecuada. 
La obesidad en nuestro país, nos coloca a escala mundial en primer lugar, entre los menores de edad; y en segundo 

lugar en adultos, lo cual es sumamente preocupante pues, somos una nación de obesos. 
Según resultados de un foro sobre obesidad infantil y consumo, organizado por la Cámara de Diputados y la Procuraduría 

Federal del Consumidor (Profeco), se estableció la necesidad de legislar para promover un cambio en los hábitos 
alimenticios de los mexicanos. 

En la actualidad, los pobres de México gastan el 90 por ciento de sus ingresos en alimentación, y los ricos apenas 

destinan el 10 por ciento y lo hacen de manera adecuada, pues tienen más información sobre los productos que 
consumen y sus valores nutricionales. 

Se considera que la poca información y la gran influencia con la comercialización de productos que provocan que en 
México exista la alarmante obesidad infantil. 

Además, actualmente la alimentación de los mexicanos ya no es natural, sino procesada, lo que impacta negativamente 

en una mejor nutrición de la población. 
Con la mitad de los mexicanos en pobreza, dice la experta de la Organización de las Naciones Unidas para la 

Alimentación y la Agricultura (FAO), Delhi Trejo Hernández, que “con la mitad de mexicanos en pobreza, se tienen que 
dar alternativas para hacerle saber a la gente que hay opciones saludables a bajo costo, y que no necesariamente sin las 

cinco frutas y verduras”. 

De ahí, la propuesta de crear leyes que incidan en mejores hábitos alimenticios de los mexicanos, de lo contrario seguirá 
la tendencia negativa que hasta ahora hemos mantenido. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que a quien ya le gustó andar seguido en el Congreso estatal es al alcalde de Tulancingo, Julio Soto, quien prevé 
en breve otras visita al recinto legislativo pero ahora para solicitar a los diputados su intervención en un conflicto 

territorial que trae con el alcalde de Cuautepec, Gerardo Olmedo y el de Santiago Tulantepec, Jesús Alberto 

Aguilar Hernández, ya que no se ponen de acuerdo en los límites de cada demarcación. 

:Que quienes buscan dejar descontenta a una parte de la población en el municipio de Ixmiquilpan son los regidores, 
quienes ya entablaron algunas pláticas con directivos de la Subsecretaría de Transporte estatal, pues ahora 

quieren reacomodar todos los paraderos del transporte público, pues dicen que ya ocasionan conflictos viales, sobre 

todo en la cabecera municipal. El problema es que a los transportistas no les han comunicado nada todavía. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Luciano Cornejo vs Arturo Sánchez 

La pelea de esta semana se da entre dos personajes de la misma corriente partidista, pero con diferentes ideales. En una 

esquina, el diputado local, Luciano Cornejo, se fue en contra de su líder de partido, el PRD, Arturo Sánchez Jiménez, a 
quien acusó de que tiene olvidados a los comités en los 84 municipios el estado, por lo que no hay ningún trabajo político 

y mucho menos planes a futuro, además de que cada comité sigue recibiendo sus recursos  que cada mes les envía la 

dirigencia estatal, que aunque son unos cuantos pesitos sirven de algo. Ahora falta la respuesta del líder del PRD, Arturo 
Sánchez, quien no ha querido sacar los trapitos al sol del legislador. 

LAS REGIDORAS VIAJERAS 

En el ayuntamiento de Pachuca se han puesto de moda los viajes “de trabajo” por parte de regidoras, aunque ellas 
siempre viajan solas: 

La regidora panista Roxana Montealegre se encuentra precisamente en Lima, Perú, donde asiste a un congreso sobre 
ciclovías recreativas, aunque lo malo es que todos los traslados son en bicicleta, a ver si los asistentes, como roncan, 

duermen. 

La regidora priista Adriana Flores acaba de regresar de China, a donde acudió con una delegación mexicana de 10 

jóvenes priistas para intercambiar experiencias políticas y además darse un paseo por el bosque de la China en compañía 
del ying  y el yang. 

¿DE ALTURA? 

El monumento al fallecido Calero dejó mucho qué desear entre los aficionados tuzos, quienes criticaron las láminas y 
tubos en forma de portero que develaron en el Estadio Hidalgo. “Siquiera le hubieran puesto luces”, dijeron. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 
Que ya fueron dados de alta… no, fueron entregados… no, andan re’mal… 

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Gran revuelo generó el asunto de las personas que fueron atendidas en el Hospital General de Pachuca, por el 
envenenamiento que padecieron por presunto contacto con cobalto 60, este tema que fue manejado incluso en medios 

nacionales dejó varios temas por aclarar. Sin embargo, ante la naturaleza de este evento la información seguirá fluyendo 
y eso nos llevará al final de este episodio que a más de uno le servirá de escarmiento. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Antonio Lechuga: El delegado de la Coordinación Estatal del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades 
en Hidalgo Oportunidades es uno de los jóvenes perfiles en la administración pública que con esfuerzo y sincronía, con el 

respaldo de la gente a su cargo, en municipios lleva amplio trabajo en lo concerniente a la renovación y depuración en 
los padrones de quienes reciben los apoyos de esta estrategia. 

Abajo-Guadalupe Orona: Reaparece en este espacio la lideresa estatal de Antorcha Campesina porque la presencia de 
los agremiamos a este organismo recientemente se dejó sentir con mayor intensidad en diversas poblaciones de la 

geografía estatal. Pese a que insiste en defender una causa justa, los demás pobladores se preguntan si en realidad 
tomar las calles es el método más efectivo para alcanzar sus metas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OBRAS 

Empleados de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) del gobierno estatal 

trabajarán hasta el 23 de diciembre pues es indispensable que todos los expedientes y licitaciones para 
obras estén listos antes de que concluya el año. El retraso en la entrega de los recursos para 

infraestructura que hubo a escala federal causó que en las entidades como Hidalgo el esquema oficial se 
pospusiera con riesgo a perder la posibilidad de ejercer el presupuesto. Para evitar a toda costa que exista 

subejercicios, es que los empleados de Obras Públicas trabajarán hasta en periodo vacacional. 

BASURA 

Luego del escándalo por el robo de un vehículo donde transportaban un cabezal con cobalto 60 en 
territorio hidalguense, debe reabrirse el debate para la construcción de un depósito especializado en el 

manejo de estos desechos. Hasta el momento se habla de 6 personas afectadas por radiación. 

VIALIDADES 

En diferentes carreteras estatales inició un programa de bacheo y rehabilitación para dejar estas vías listas ahora que 

inicia el periodo vacacional de fin de año y miles de turistas visitarán la entidad. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Sube tarifa del Metro a $5 el día 13: El Sistema de Transporte Colectivo Metro subirá su tarifa de 3 a 5 
pesos, tras la encuesta realizada a 7 mil 200 usuarios, 55.7% de los cuales aprobó el alza, con la condición de que 

mejorará el servicio. El alza será efectivo a partir del próximo viernes 13 de diciembre y lo recaudado será gestionado a 
través de un fideicomiso, para garantizar que se realicen los 11 compromisos difundidos. El anuncio se publicará en la 

Gaceta Oficial del DF. El ejercicio consistió en aplicar 7 mil 200 cuestionarios a pasajeros de las 12 líneas, en las 195 

estaciones. Por tres días, se cuestionó a los usuarios sobre 11 proyectos de mejora del Metro y el incremento de dos 
pesos a la tarifa. En conferencia, las tres casas encuestadoras presentaron los resultados. De Parametría, 53.3% estuvo a 

favor del aumento; de Consulta Mitofsky, 56.2%; y de Covarrubias, 57.6%, para dar el promedio de 55.7%. Las 
encuestadoras coincidieron en que a la mayoría se les informó sobre las deficiencias en el servicio, así como de la 

propuesta para aumentar el precio del pasaje. En el STC transporte viajan un promedio de 5.5 millones de pasajeros 
diarios y es considerada la columna vertebral de la movilidad en la zona Metropolitana, pues cerca de 2.5 millones de 

usuarios son mexiquenses, es decir, más del 50%. Los resultados fueron certificados por personal del Colegio de 

Notarios, el cual dio fe de la entrega de los resultados en originales. Los beneficios Joel Ortega, director del STC, opinó 
que los resultados fueron consistentes, dentro de la política de "Decidamos juntos". La respuesta se produjo como una 

decisión informada y se respetará, dijo, con lo que la Ciudad de México se convierte en la primera que somete a votación 
este tipo de incrementos. "Con una tarifa de cinco pesos, el gobierno de la ciudad seguirá subsidiando durante 2014 cada 

viaje en el Metro con 6 pesos y 14 centavos, porque el costo real para el año que entra será de 11.14 pesos", afirmó. 

Ortega comentó que el Gobierno del DF otorgará una tarifa especial a usuarios del Metro que, por sus condiciones 
económicas, lo requieran. Se prevé que 100 mil personas reciban este apoyo, que consiste en una tarjeta precargada con 

80 pesos mensuales. Los interesados deberán acudir, a partir del lunes próximo a alguno de los 28 módulos que se 
instalarán en 24 estaciones de correspondencia. El apoyo se enfoca a madres de familia y desempleadas. Entre las 

primeras acciones a realizar, a partir del incremento, es el retiro del torniquete en las correspondencias con la Línea A. 
Otra acción será el incremento de seguridad, con el ingreso de 500 elementos de la Policía Bancaria Industrial a partir del 

domingo 15 de diciembre. La vigilancia será en una de las líneas de mayor afluencia y seguirá el modelo similar al que se 

aplica en la Línea 12, con policías en torniquetes, trenes y andenes. (Karla Mora, primera plana) 

La Jornada-Sube el Metro a $5; apoyan 55% de consultados: GDF: Al informar que 55.7 por ciento de los 

usuarios encuestados respaldó el incremento en el precio del boleto del Metro de tres a cinco pesos, el director del 

Sistema de Transporte Colectivo, Joel Ortega, anunció que la nueva tarifa entrará en vigor el viernes 13 de diciembre. 
Explicó que el Gobierno del Distrito Federal otorgará una tarifa especial a personas desempleadas y madres solteras, a 

quienes se le entregará una tarjeta en la que se les depositará cada 30 días –por seis meses–, 80 pesos, con lo que 
podrán realizar hasta 40 viajes en un lapso de cuatro semanas. Aclaró que el padrón de beneficiarios de este programa 

será entregado a la Secretaría de Desarrollo Social del DF, que será la encargada de corroborar que la persona que 
solicitó el apoyo en realidad lo requiere, en caso de no ser así se inhabilitará la tarjeta. Ortega Cuevas detalló que los 

interesados en obtener este apoyo deberán acudir a alguno de los 28 módulos que se instalarán a partir del lunes 9 de 

diciembre en 24 estaciones de correspondencia, donde deberán presentar una serie de documentos que acrediten, entre 
otras cosas, que radican en la ciudad de México y tener entre 18 y 59 años de edad. Al momento de entregar los 

documentos se le dará al solicitante la tarjeta de tarifa especial. Y se seguirá otorgando la gratuidad a los adultos 
mayores, personas discapacitadas y estudiantes. El director del STC-Metro remarcó que los dos pesos del aumento deben 

de convertirse en beneficio para los usuarios, en un mejor servicio y también en un compromiso para rescatar la 

identidad de este medio de transporte. En este mes saldrá la licitación para el mantenimiento general de 45 trenes. 
Andrés Levy, de Covarrubias y Asociados, dijo que con base en los resultados obtenidos en las 7 mil 200 encuestas 

aplicadas los días 29 y 30 de noviembre y 2 de diciembre se puede concluir que los usuarios contaban con información 
sobre la situación en que se encuentra el Metro, dicen que sí al alza a la tarifa siempre y cuando no haya más aumentos 

en este sexenio y se mejore el servicio. Algunos de los 11 compromisos que hizo el GDF, en caso de que los usuarios 

avalaran el incremento son: comprar 45 trenes con aire acondicionado, trabajos de renivelación de vías, sustitución de 
escaleras eléctricas, modernizar el sistema de torniquetes e incorporar mil 200 policías para evitar el comercio informal. 

Dolorosa, pero necesaria. La dirigencia perredista calificó esta decisión como dolorosa, pero necesaria, ante las 
necesidades de este sistema de transporte y señaló que ojalá los ciudadanos comiencen a ver pronto los resultados que 

esperan de este incremento, un mejor servicio, como ofreció el gobierno de la ciudad. En la Asamblea Legislativa, la 
vicecoordinadora del PAN y vicepresidente de la Comisión de Movilidad, Laura Ballesteros, afirmó que su partido no se 

opondrá al aumento; sin embargo, exigirá mayores subsidios para los usuarios de bajos recursos. (Gabriela Romero, 

primera plana) 
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Excélsior-Tensan liga en el Senado; PAN se aferra a sus “irreductibles” en materia energética: Senadores y 

diputados del PAN que negocian con el PRI y el gobierno federal la Reforma Energética llevaron los tiempos legislativos al 

extremo para acordar los principios básicos del modelo energético al que apuestan, lo cual les permitió citar para hoy a 
las mesas directivas para emitir la convocatoria de comisiones unidas para que dictamen mañana. Esta madrugada, el 

grupo negociador se acercaba a un acuerdo sobre la propuesta de dictamen que se distribuirá esta mañana a los 
integrantes de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Energía y Estudios Legislativos Primera, pero se 

prolongó el debate sobre los términos de la redacción. El Senado canceló ayer el inicio del proceso de aprobación de la 

reforma, porque el PAN insistió en que su visión es “irreductible” y deben imperar en el dictamen figuras como 
“concesiones, licencias o alguna equivalente para  yacimientos no convencionales”. Senado allana el camino a la 

Reforma Energética. El grupo de senadores y diputados del PAN que negocia con el PRI y el gobierno federal la 
Reforma Energética llevaron los tiempos al extremo para acordar los principios básicos del modelo energético al que 

apuestan, lo cual les permitió citar para este sábado a las mesas directivas, con el fin de emitir la convocatoria de 
comisiones unidas. Esta madrugada, el grupo negociador se acercaba a un acuerdo en la redacción de la propuesta de 

dictamen que se distribuirá a partir de esta mañana a todos los integrantes de las comisiones unidas de Puntos 

Constitucionales, Energía y Estudios Legislativos Primera, pero la discusión sobre los términos de la redacción se 
prolongó. Hasta el momento, los senadores y diputados del PAN consideraban un avance significativo el que el gobierno 

federal y los priistas les presentaran una alternativa a sus propuestas, pues de principio eso implicó que la parte oficial 
aceptara el diseño del modelo energético. El grupo de negociadores giró instrucciones para que se citara a las mesas 

directivas de las comisiones unidas en la sala de juntas de la Mesa Directiva del senador Raúl Cervantes; después de la 

reunión a puerta cerrada, donde se aprobará la convocatoria para que todos los miembros de las comisiones se reúnan a 
las 10:00 horas del domingo, y se comience la distribución de la propuesta de dictamen, ofrecerán una conferencia para 

dar los pormenores. Posiciones. Los cinco irreductibles del PAN fueron planteados el jueves: 
 Los panistas quieren la autonomía de los órganos reguladores; ajustes al presupuesto y deuda de Pemex y CFE; 

que no se meta ningún nudo a la variedad de contratos que pueden existir; la creación del fondo soberano, 

alejado de Hacienda, y el fortalecimiento de Pemex y CFE como empresas transparentes, eficientes. 
 Además, que éstas tengan estructura corporativa que implique la salida del sindicato del Consejo de 

Administración de Pemex, aunque aclara que no tiene nada en contra de los trabajadores. 

 El senador Jorge Luis Lavalle informó que el PRI “nos ha ido mandando propuestas, les hemos mandado 

contrapropuestas y nosotros estamos esperando que podamos llegar a un modelo que funcione”. 

 PRD insiste en dejar iniciativa para febrero. La insistencia del PAN en imponer su visión de la Reforma Energética y 
cancelar su participación en otras reformas pendientes demuestra que tiene secuestrado al Congreso y que ha convertido 

al PRI en su rehén, advirtió el secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales, el senador perredista Alejandro 
Encinas. En conferencia de prensa, los perredistas llamaron a la Mesa Directiva del Senado a suspender este accidentado 

proceso legislativo y dejarlo hasta febrero, porque el PRD no permitirá que se aplique fast track y mantiene su posición 

irreductible de que al menos existan dos días completos de discusión en comisiones antes de que se apruebe el 
dictamen. “Si bien el PAN pretende mantener secuestrado al Congreso, lo cierto es que todo esto se deriva de que el PRI 

se ha convertido en el rehén del PAN. “Y es tal la obsesión privatizadora del gobierno de Enrique Peña Nieto que está 
dispuesto a ceder absolutamente a todas las exigencias del PAN, incluso profundizando la contrarreforma energética que 

le está entregando prácticamente todo. Mario Delgado informó que el jueves por la noche presentaron una demanda de 
amparo para que un juez ordene la suspensión de este proceso legislativo y se obligue al Senado a esperar la consulta 

popular antes de tomar decisiones al respecto. Decimos no a una propuesta light: PAN. Jorge Luis Preciado, 

coordinador del PAN en el Senado, advirtió que si el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto quiere una reforma 
energética light, los legisladores de Acción Nacional no la avalarán. “Porque una reforma light, que es la que propuso el 

PRI y que es sólo contratos de utilidad compartida, no resuelven absolutamente ningún problema.” En entrevista con 
Ricardo Alemán para Grupo Imagen Multimedia, refirió que las modificaciones de ese tipo, como fueron las de 1997 y 

2008, no atrajeron las inversiones a nuestro país en el sector energético, por lo cual urgió al gobierno federal a definirse 

en el tema y subrayó la disposición de su fracción parlamentaria para avanzar en el dictamen de la reforma 
constitucional. “De nuestra parte estamos en la mejor disposición de que pudiéramos sacar esta reforma tan importante 

para el país, pero el gobierno tiene que definir el nivel y el grado de avance que debemos tener con la misma, porque ir a 
una reforma ligera que no resuelva el problema de los hidrocarburos, el problema de las gasolinas y demás, nosotros no 

los podríamos acompañar. “Necesitamos una reforma de fondo; las reformas ligeras que se hicieron en 1997 y 2008 

demostraron que la gente no se arriesga a invertir en nuestro país, no sirven para nada. “Entonces, o la hacemos bien o 
mejor no la hacemos, y eso va  a depender de la disposición que tenga el gobierno respecto al planteamiento que está 

haciendo el PAN.” El senador panista insistió en la intención de su fracción parlamentaria de que haya Reforma 
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Energética en este periodo ordinario de sesiones, pero que sea “conforme la fue planteando el Partido Acción Nacional, 

una reforma que realmente atraiga la inversión al país, que genere los empleos que se necesitan y abaraten los 

hidrocarburos, gasolinas y la del sector eléctrico, incluido el gas”. Explicó que la discusión está atorada por la redacción 
de los textos, pues en los conceptos, dijo, hay acuerdos. Se necesita un documento “que tenga un porcentaje muy 

importante de consenso, al menos entre las dos fuerzas que pudieran sumar las dos terceras partes del Congreso”. El 
legislador detalló que en el caso del Fondo Soberano o el Fondo Mexicano del Petróleo, Acción Nacional quiere que 

Hacienda quede al margen, para evitar que los recursos no terminen en el gasto corriente del gobierno y beneficien a la 

burocracia, en lugar de a todos los mexicanos. “Que los recursos adicionales que se generarán a partir de las inversiones 
en los hidrocarburos, pues que no entre a una bolsa que se reparte en todo el país, a través del Presupuesto de Egresos 

de la Federación, sino que queremos que sea un fideicomiso que atienda especialmente algunos rubros, como ciencia y 
tecnología, investigación y desarrollo social, educación y la generación de infraestructura en el país. Es decir, sí queremos 

que esté perfectamente claro hacia dónde tiene que caminar el Fondo Mexicano de Petróleo”. Preciado precisó que la 
propuesta panista plantea que ese fondo sea administrado de manera autónoma. (Leticia Robles de la Rosa, primera 

plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que como parte de la organización para la asistencia del presidente Enrique Peña Nieto a los funerales de Nelson 
Mandela, se revisa de nuevo la visita que está pendiente al primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan. 

La previsión de las fechas y los mecanismos para el encuentro aún tratan de empatarse, ya sea para lograr un encuentro 
en el contexto de las exequias de Madiba, o bien la visita de Estado a Estambul y Ankara como se tenía planeado. 

:Que cuando el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, calmaba los ánimos de 
sus tribus sobre el porqué no se aprobó la consulta popular, el más feliz era su correligionario Alejandro Sánchez 

Camacho, recién llegado a su curul, luego de haberse tomado una licencia de más de un año para fungir como 
secretario general perredista, quien desde el fondo del salón decía: “Ya llegué para poner en orden a Silvano, porque 

está perdiendo todo en sus negociaciones”. 

:Que, por cierto, en el Partido de la Revolución Democrática comenzaron los reclamos a su presidente, Jesús 

Zambrano, por haber “instruido” a Jesús Ortega a reunirse con los integrantes del consejo rector del Pacto por 
México, aun cuando el partido determinó abandonar ese instrumento político. 

Varias corrientes ligadas a IDN, liderada por René Bejarano, le han hecho saber al dirigente nacional que para los 
perredistas el Pacto está muerto y cualquier contacto con ese grupo será a título personal y no reflejará, en forma 

alguna, la posición partidista. 

Ortega afirma que, desde el gobierno o la oposición, su partido no debe convertirse en “observador pasmado”, pues es 

su obligación influir en las decisiones del país y no dejar solos a PAN y PRI en la toma de decisiones. 

:Que después de llamar “amigo” al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el rector José 
Narro manifestó, en tono de broma, su esperanza de que esa confesión no lo comprometa. 

Al responderle la cortesía, Osorio Chong, también en forma socarrona, confesó que, pensando en que se encontraría 
con Narro, buscó la corbata que más se identificara con los Pumas, luciendo el accesorio azul con rayas diagonales. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

LOS NEGOCIADORES de la reforma energética fallaron en su cronograma. El debate se encuentra estancado, por las 
peticiones de la bancada del PAN en el Senado, a cargo de Jorge Luis Preciado. Las cabezas del PRI, Emilio Gamboa, 

Enrique Burgos y David Penchyna, han estado en la mesa con los legisladores azules, con la idea de tener un 
proyecto de dictamen que incluya cambios en materia petrolera y de energía eléctrica en las próximas horas para 

trasladarlo al pleno de la Cámara de Senadores a partir del lunes. Penchyna, presidente de la Comisión de Energía, 

nomás no pudo tener el documento en la semana que concluye, que fue de mucha tensión por el apretón de pierna de 
los panistas y los cercos del movimiento de Andrés Manuel López Obrador al inmueble del recinto legislativo.  

ANTES DE QUE concluya el debate y aprobación de la reforma energética en el Senado, los de la casa de enfrente se 

preparan para recibir la minuta. Los diputados del PRD, encabezados por Silvano Aureoles, van a buscar por todos los 
medios que el documento no tenga tratamiento fast-track. Don Silvano buscará que sea turnada a comisiones o, de lo 

contrario, simplemente "no se discute". Los amarillos amagan que si hay un mayoriteo por parte del PAN y del PRI 

sencillamente "no habrá un proceso legislativo normal". Y, claro, no descartan ninguna de las opciones para impedir la 
aprobación de las modificaciones constitucionales, nos dicen. 

OLVIDARON TODAS las ofensas del pasado, las del calor de la campaña electoral, e hicieron las paces. Uno es 

gobernador de Baja California y el otro es embajador de México en Argentina. El mandatario estatal, el panista 
Francisco `Kiko' Vega, y el priísta diplomático Fernando Castro Trenti se reunieron para chocar las manos y 

comenzar de nuevo. Apenas fue ratificado por el Senado, don Fernando viajó a Tijuana para ofrecer su apoyo a quien le 

ganó las elecciones en julio pasado. Bueno, el respaldo será a distancia y comenzará en enero, cuando Castro Trenti viaje 
a Buenos Aires para tomar el timón de la legación. Don Kiko aceptó la colaboración de quien fuera su rival electoral, nos 

dicen.  

LA CONVOCATORIA para renovar la presidencia de la Organización Global de Legisladores, capítulo México, será 
lanzada el 12 de diciembre. La actual presidenta, la diputada panista Marisa Ortiz, dice que la responsabilidad de poner 

las bases es del secretariado de la organización dedicada a la armonización de las leyes ambientales con las políticas 

internacionales. Entre los aspirantes a la dirección de GLOBE hay un senador perredista y dos legisladores del PRI. La 
nueva directiva tendrá la responsabilidad de estar al frente de la Cumbre Mundial de Legisladores, agendada para junio 

de 2014 en nuestro país.  

FRENTE a los recientes casos de violencia, acoso y abuso sexuales en escuelas públicas, la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos, que preside Raúl Plascencia Villanueva, tiene un plan para reforzar la Campaña para Abatir y 

Eliminar la Violencia Escolar, con la distribución de folletos para la prevención, la denuncia y la organización de pláticas 

con directivos, maestros, padres de familia y alumnos. El problema es que la Secretaría de Educación Pública, a cargo de 
Emilio Chuayffet, no aplica los protocolos para la detección de los profesores o personal de las instituciones educativas 

que incurren en estas conductas. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CON LA BOCA ABIERTA dejó a muchos el dirigente nacional de Morena, Martí Batres, con la puntada que se aventó ayer.  

AL ARENGAR a los manifestantes que participaron en el (dizque) cerco al Senado, el ex perredista afirmó que fue gracias 
a su movilización que se logró frenar un día más la dictaminación de la reforma energética.  

NOMÁS que, de acuerdo con lo que se dice en el Senado, el retraso se debe a que el PRI y el PAN no se ponen de 

acuerdo en una palabrita.  

MIENTRAS los panistas quieren usar el concepto "concesión" para los nuevos contratos petroleros, los priistas buscan 

vetar ese vocablo que les saca ronchas.  
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ESO SÍ, quienes saben del asunto señalan que si, como todo indica, se legisla que esos contratos tendrán que pasar 
forzosa-mente por Pemex, ya podrán ponerles cualquier nombre, pero no decir que hay una verdadera apertura del 

sector energético.  

VA QUEDANDO claro que, en eso de tratar de disfrazar la realidad con palabras, los políticos -ya sean priistas, panistas o 

morenistas- se parecen más de lo que están dispuestos a aceptar.  

VAYA LÍO en el que está metido el alcalde de Guadalajara, Ramiro Hernández García.  

AHORA que intentó desalojar a los vendedores ambulantes del centro de la ciudad, ellos le pasaron una factura de 2012.  

LOS COMERCIANTES banqueteros le recordaron que estuvieron en sus mítines y promovieron el voto a su favor en la 

campaña en la que abanderó al PRI y al PVEM.  

Y QUE nadie se sorprenda si, en vez de cantarle "Las Posadas" en sus manifestaciones frente al Palacio Municipal, los 

ambulantes le cantan a Hernández aquella de Daniela Romo que dice: "Prometes y prometes, y luego me prometes... y 
nada".  

EL GOBERNADOR de Puebla, Rafael Moreno Valle, empacó sus guayaberas y se fue a Valledupar, Colombia, cuna del 
"Vallenato".  

EN SU CALIDAD de presidente de la Conago, el poblano participó en un cónclave de la Federación Nacional de 
Departamentos de ese país.  

Y CUENTAN que, así como no queriendo la cosa, aprovechó para posar muy sonriente junto al ex primer ministro de Gran 

Bretaña Tony Blair, quien acudió como invitado.  

¿A POCO Moreno Valle le pidió consejo sobre cómo construir una "Tercera Vía" al estilo mexicano? Es pregunta puntual, 

como los ingleses.  

A QUIENES han visto más nerviosos que a un pavo oyendo villancicos a los hermanos Rubén y Humberto Moreira, 

gobernador y ex gobernador de Coahuila.  

CUENTAN, quienes los conocen, que nunca imaginaron que en Estados Unidos se investigaría por lavado de dinero al ex 
gobernador interino que estuvo a cargo de la entidad entre sus mandatos.  

EL TEMOR de los Moreira es que Jorge Torres López caiga en manos de la justicia de aquel país y revele detalles sobre el 
manejo de las finanzas estatales en los arios recientes.  

SOBRE TODO porque amigos del hoy prófugo de la justicia aseguran que Torres López ya dijo que si llega a caer en 
desgracia, no será el único.  

¡ZAS! 

(Redacción, página 10) 

 


